

APS castreña inicia paro por no pago de bono de vacaciones y aguinaldo

Mientras desde la comunidad se expresó inquietud por la medida extrema, Afusam aseguró que hoy y mañana se mantendrán ciertos servicios en consultorios.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

La Asociación de Funcionarias y Funcionarios de la Salud Municipal (Afusam) de Castro anunció el inicio de una paralización a partir de hoy, tras denunciar un incumplimiento administrativo que ha impedido el pago del aguinaldo de Navidad y del bono de vacaciones a los trabajadores de la atención primaria de salud (APS) de la comuna.

La medida extrema supone el cese de distintas funciones en los consultorios de sectores urbanos y rurales, incluyendo las postas y en las estaciones médicas que eventualmente acogen las rondas sanitarias.

Según explicó el presidente de la organización, Mauricio Vázquez, los recursos correspondientes a estos beneficios -provenientes de la Dirección de Presupuestos (Dipres)- llegaron a la Municipalidad de Castro alrededor del 15 de enero. Sin embargo, debido a un error o falta de gestión administrativa, dichos fondos no han sido traspasados a la Corporación Municipal para la Educación, la Salud y la Atención al Menor y, finalmente, a los trabajadores.

Ante esta situación, la Afusam local solicitó que los recursos fueran presentados de manera extraordinaria, es decir, "sobre tabla", en la sesión del Concejo Municipal de Castro, realizada el 5



EL RENÉ TAPIA SALGADO, EL PRIMER RECINTO ACREDITADO COMO CESFAM EN CASTRO Y CHILOÉ.

de febrero. Si bien la mayoría de los concejales votó a favor de la moción, la negativa del edil Jorge Bórquez -única preferencia en contrario permitió evaluar el traspaso de los recursos.

"No es que estemos pidiendo plata adicional a lo que nos corresponde de nuestros sueldos, son platas que vienen desde la Dipres. Nos llama la atención el por qué están todavía en la municipalidad, siendo que a los mismos funcionarios de la municipalidad ya les pagan sus bonos. ¿Cuál es el desorden o la falta de comunicación entre la municipalidad y la corporación para poder hacer los traspasos de manera más eficiente y efectiva?", señaló Vázquez.

A través de un comunicado público, Afusam calificó la situación como una vulneración de derechos laborales básicos y acusó falta de empatía y responsabilidad hacia quienes sostienen diariamente la atención de salud de la comunidad. "Hemos agotado todas las instancias de diálogo y gestiones formales sin obtener respuestas concretas ni soluciones reales. La falta de pago oportuno de estos beneficios, especialmente en un

periodo sensible para las familias trabajadoras, resulta inadmisible e injustificable", expuso la entidad gremial.

NO ES "ANTOJADIZA"
 "Esta paralización no es una decisión antojadiza, sino una medida legítima frente al incumplimiento reiterado de obligaciones laborales. Nuestra voluntad siempre ha sido resguardar la atención de salud de la comunidad; sin embargo, no podemos seguir normalizando la vulneración de nuestros derechos", indicaron en el documento.

El representante de la atención primaria añadió que lamentan haber llegado a este punto, subrayando que los problemas administrativos internos "no pueden ni deben ser traspasados a los funcionarios". Asimismo, confirmó que la movilización sería -al menos- entre hoy y mañana, y que mantendrían turnos éticos y se garantizarán prestaciones imposible como atenciones GES (Garantías Explícitas en Salud), curaciones y vacunación, conforme a los protocolos establecidos.

En la sesión del cuerpo colegiado castreño, Jorge

Luis Bórquez (UDI) fundamentó su rechazo a poner en tabla la propuesta, señalando que "me opongo porque carece de legalidad", argumento que fue cuestionado por el gremio. Ante ello, durante la siguiente sesión del concejo municipal programada para mañana, deberá evaluarse nuevamente la situación.

Desde la comunidad, la presidenta de la Junta de Vecinos Nueva Aurora, en la población Camilo Henríquez, Carmen Antúñano, evidenció su preocupación por el impacto del paro. "A nadie le conviene una movilización, porque perjudica directamente a nuestros vecinos, especialmente a adultos mayores y personas vulnerables que dependen del sistema público de salud", afirmó, llamando a las autoridades a priorizar el diálogo y resolver el conflicto antes de afectar la atención a la población.

La Estrella intentó establecer contacto tanto como con el secretario general de la corporación, Daniel Navarro, como con el presidente de la misma, el alcalde Baltazar Elgueta (PS), no teniendo respuesta al cierre de esta edición. ☀